

HA MUERTO CARLOS GARCIA VERDUGO

En la lluviosa tarde del día 14 pasado, acompañamos a su última morada los restos de un gran amigo de todos y un gran talaverano: Carlos García-Verdugo Garrido. Talavera en pleno estaba representada en el inmenso gentío que acudió a rendirle su último homenaje, en muda manifestación de dolor por algo muy querido por todos que se nos iba para siempre.

Carlos García-Verdugo había dedicado su vida a la enseñanza. Aprendió esta noble vocación de su padre, de inolvidable recuerdo para los talaveranos, y la siguió con el mayor entusiasmo y con la nobleza y bondad que eran congénitas con él. Millares y millares de chiquillos, muchos de ellos hoy hombres influyentes y situados entre la élite de nuestra ciudad, pasaron por las aulas de su Colegio Cervantes, único centro donde se impartían las enseñanzas de Bachillerato recién terminada la contienda civil, y que durante bastantes años estuvo completamente solo en tan importante labor docente.

Fue durante toda su vida un trabajador incansable y un hombre de bien. Ferviente católico, supo en todo dejar ejemplo y su vida se gastó en el ministerio de la enseñanza. Hombre entrañable y cordial, formó una familia penetrada de las más entrañables virtudes hogareñas. Amigo de todos, se ganó el afecto y la estimación de todos sus conciudadanos.

Descanse en paz del Señor quien toda su vida supo vivirla cristianamente y reciban sus familiares, nuestro más profundo pésame por tan irreparable pérdida.

E.M.

REQUIEM POR MI MAESTRO

*Una tarde parda y fría
de invierno. Los colegiales
estudian. Monotonía
de invierno tras los cristales.*

A. Machado

Aquella tarde como esta tarde, tarde de gris transido y lloriqueo lluvioso. En la tierra, más tierra todavía porque la ablanda el agua, la muerte cava un agujero. Paradójico es pero la tumba origen da a escenas renacidas. Me reconcome el pico, el azadón, la pala del recuerdo entraña adentro y me rastrea el alma. Mi profesor ha muerto. Su muerte resucita en mi memoria un tropel de vivencias infantiles, de añeja adolescencia. Su muerte resucita en mi corazón la admiración, dormida, por el hombre cabal, el hombre justo, austero; por el profesor serio y honrado, tramposamente duro, verdaderamente tierno; por el respetuoso y respetable profesor; por el hombre, Don Carlos: Don Carlos, mi maestro.

Y él me trae a otro Carlos venerable, a otro Carlos padre suyo, hijo humanista, humano y sabio, tan anciano en sus carnes como en su alma joven. Cerca de mí los dos, en este instante, instante de los puntos sobre íes, quisiera enarbolar en pro de ellos la bienhechora bandera de sus dones: la Enseñanza.

Una vida docta doctoró a la otra. ¡Bendita herencia del saber cedido! No hay nada comparable en este mundo al mérito de dar...! ¡y dar cultura!

D. Carlos se embebió en su padre y en su padre nos enseñó honrar al nuestro, a respetarle, a obedecerle, a amarle. No hay ejemplo mejor que ser ejemplo.

Vuela nostálgica mi mente por entre mármol y cipreses, embadurnada de ajados amarillos fotográficos. El viejo, rancio y afónico gramófono nos apunta lecciones de un idioma extraño. Don Carlos, circunspecto, me preguntaba el significado de una frase para mí nueva: gentleman. Me muerdo el labio, entornó la mirada, rebusco en mis conceptos castellanos, (la parva es corta y el biello distraído) Gentleman es... es... Y lo sabía, pero no me "salía" y me decía: gentleman es... es... Pensándolo y callándolo

luchaba por contener una respuesta: ¡Usted! Y no me contradigo pero digo que más que gentleman era un caballero. Caballero a caballo de lo auténtico, lo sincero, y real, lo verdadero. Lanza en mano, regla de madera y adarga de papel, textos de estudio, enderezó fantasías infantiles, sueños de la niñez. Esos sueños de futuros sonrosados que, arrobándonos, robándonos quedaban lo mejor de nosotros: nuestro ayer. Y qué voz, esa voz que insinuaba: vive tu hoy, cultiva tu presente, que el mañana de este ahora brotará...

Se fue el maestro, quedó su magisterio. Nos deja un testimonio, su conducta, su obra, su valor. Dichoso ese hombre que un legado deja tan hermoso y humano, su enseñanza, sabiendo que es la abeja que propaga el polen de la ciencia y el saber.

Al Colegio Cervantes en una tarde, como esta tarde, tarde plomiza y lluviosa, filosófica y triste, enternecido en sus paredes almenadas, le chorrea una naciente hiedra de esplendores pasados. La torre de la Colegial llanto de bronce, por quien se fue, derrama. En la plazuela la de sabor antiguo, en su más definida arquitectura, el musgo de la nostalgia reverdece a un sol de inviernos y de nieves. En mis piedras de antaño doloridas, hurga la guadaña por entre hendiduras de evocaciones y recuerdos. Relumbra el sol de una cristiana muerte, vida en Cristo, en la cumbre del más allá. Don Carlos hecho luz, luciendo hechos, en mi negra pizarra de sombras, dudas, escepticismos y celos me vierte el brillo blanco, nivea tiza, de su última lección.

*"Una tarde parda y fría
de invierno. Los colegiales
estudian. Monotonía
de la lluvia en los cristales*

*Mas todo el coro infantil
aborrece la lección:*

*"mil veces ciento cien mil,
mil veces mil un millón"*

*Y se fija en el cartel
que representa a Caín
fugitivo y muerto Abel
junto a una mancha carmin"*

Ismael SANCHEZ DE LA FUENTE

Mercado quincenal de ganados

Un mercado concurrido

Numerosos tratantes, siete mil cabezas en el teso y cinco mil transacciones.

Se ha celebrado en Talavera de la Reina el segundo mercado quincenal correspondiente al mes de enero del año en curso.

Fue muy numerosa la concurrencia de ganaderos y tratantes, y bastante también la presentación de ganados en el teso.

Se realizaron muchas transacciones, pudiéndose apreciar gran aplomo en las cotizaciones, con reajuste —mejor que variaciones— entre los sectores de abasto selectos y de calidad corriente, desfasados sin duda con motivo de las pasadas fiestas.

Salieron partidas de ganado con destino a las provincias limítrofes y a las de Alicante, Barcelona, Guipúzcoa, Huesca, León, Lérida, Lugo, Murcia, Salamanca, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Valencia, Vizcaya, Zamora y Zaragoza.

COTIZACIONES:

GANADO VACUNO.— Se vendieron vacas de raza holandesa, recién paridas, de 4.000 a 6.000 litros de producción anual, de 3 a 6 años, de 55.000 a 65.000 ptas.; de clase corriente, de 40.000 a 50.000 ptas.; novillas primerizas, de 30.000 a 45.000 ptas.; añojas, en buen estado de carnes y recría, de 24.000 a 28.000 ptas.; ternera parda alpina, charolaise, etc., de 25.000 a 28.000 ptas.; terneras holandesas, de 18.000 a 23.000 ptas.; de 3 a 6 meses de 14.000 a 18.000 ptas.; chotos de hasta ocho días, de 9.000 a 12.000 ptas. chotas de igual tiempo, de 7.000 a 9.000 ptas.

Para carne.— Vacuno mayor, de 65 a 68 ptas. kilo vivo; añojos, de 100 a 108 ptas. kilo vivo; del país, de 95 a 100 ptas. kilo vivo.

GANADO OVINO.— Ovejas de vida, de 3.500 a 4.000 ptas.; primaras, de 4.000 a 4.500 ptas.; emparejadas, de 5.000 a 6.000 ptas.; corderos lechales, de 170 a 180 ptas. kilo vivo; corderos de 15 a 25 kilos de peso, de 140 a 160 ptas. kilo vivo; corderos de más de 25 kilos, de 120 a 130 ptas. kilo vivo; carneros, de 43 a 46 ptas. kilo vivo; sementales, de 5.500 a 6.500 ptas.; ovejas para carne, de 45 a 47 ptas. kilo vivo.

GANADO CAPRINO.— Cabras de aptitud lechera, recién paridas, con cría, en producción, de 4.500 a 5.500 ptas.; sin cría, en producción, de 3.000 a 3.500 ptas.; cabras de vida, de 2.000 a 2.500 ptas.; para carne, de 30 a 35 ptas. kilo vivo; chivos, de 95 a 100 ptas. kilo vivo; chivas, de 100 a 110 ptas. kilo vivo; cabritos, de 180 a 190 ptas. kilo vivo.

GANADO EQUINO.— En ganado equino se operó con arreglo a la clase, edad y alzada del animal.

Para sacrificio.— Caballar, de 50 a 55 ptas. kilo vivo; mular, de 40 a 42 ptas. kilo vivo; asnal, de 25 a 28 ptas. kilo vivo.

El número de cabezas de ganado fue de 6.839 y el de transacciones de 4.967. El importe de las transacciones efectuadas puede calcularse en más de SETENTA Y SIETE MILLONES DE PESETAS; y el valor total del ganado concurrente al teso sobrepasó los NOVENTA Y CINCO MILLONES de pesetas.



CAJA DE AHORRO



PROVINCIAL DE TOLEDO

Se convocan oposiciones para cubrir
CUATRO plazas de

Auxiliares Administrativos

en nuestra oficina principal
de Talavera de la Reina

Requisitos a reunir:

- Varones
- Servicio militar cumplido
- 6.º Curso de Bachiller Superior o Título equivalente de Grado Medio.

Para mayor información, pueden dirigirse a nuestra Oficina Principal de Talavera de la Reina, Avda. de Toledo n.º 29, donde deberán entregar las solicitudes escritas de puño y letra, antes del día 25 del corriente mes de Enero.

Mesón
MAGARGO
(Antes "CHAPARRAL")
BAR - RESTAURANTE
Carretera de acceso a la Playa de Cazalegas